

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Retraites

# **Comment la presse enfume le peuple !**

- Social -

Date de mise en ligne : lundi 1er juin 2009

---

**Démocratie & Socialisme**

---

### D'abord un gros titre :

*« 49 % des actifs prêts à travailler jusqu'à 62 ans ». Ensuite un comparatif pour faire plaisir à Laurence Parisot : « PARIS (AFP) : Parmi les Français actifs, 49 % sont prêts à travailler jusqu'à 62 ans, alors qu'ils n'étaient que 42 % en 2008, selon les résultats d'une enquête réalisée par l'institut CSA pour le Cercle des épargnants et publiée mardi. La proportion de personnes opposées au fait de travailler jusqu'à 62 ans a baissé de 52 % en 2008 à 48 % pour 2009. L'âge légal ouvrant la possibilité de partir à la retraite est actuellement de 60 ans. La présidente du Medef, Laurence Parisot, s'est plusieurs fois prononcée pour son report à 62 ans. Le Conseil d'orientation des retraites (COR) avait calculé que porter l'âge légal de départ à la retraite à 62 ans en 2016 permettrait de réaliser 6,6 milliards d'économie en 2020. »*

Quelles économies si on a 5 % de jeunes en plus qui chôment et ne cotisent pas ? Nous, on est pour la retraite des seniors à 60 ans et le travail des jeunes à plein temps en CDI...

Et il faut attendre le milieu du papier pour apprendre que : *« Selon les résultats de l'étude, si la proportion de personnes prêtes à travailler jusqu'à 62 ans s'accroît, si elles avaient le choix, seules 21 % d'entre elles déclarent souhaiter partir à la retraite après 60 ans, 46 % préférant 60 ans, 23 % un âge moins élevé (10 % ne se prononcent pas). L'âge moyen de départ souhaité étant de 59 ans et 6 mois. »*

Hé, oui, les plus belles années de la retraite c'est entre 60 et 65 ans, et les plus dures années au travail c'est entre 60 et 65 ans !

*« Concernant le système des retraites, 36 % des personnes interrogées (+7 points en un an) estiment que la meilleure solution pour assurer son avenir est de développer l'épargne retraite collective dans les entreprises privées et 32 % (+7) l'incitation à l'épargne retraite individuelle. Le nombre de personnes sondées déclarant épargner pour financer leur retraite est en nette augmentation, à 59 % contre 54 % en 2008 et 49 % en 2007. »*

Hé oui quand les lois Fillon plongent des millions de vieux dans la misère, le nombre de ceux forcés d'envisager de se payer leur retraite eux mêmes, augmente. Mais pauvres d'eux s'ils font confiance aux fonds de pension, il y a encore des centaines de Madoff prêts à les ruiner ! Mieux vaut abroger les lois Fillon, augmenter les cotisations salariales et patronales et défendre la retraite à 60 ans pour tous.

Question du Bac, quels sont les éléments de cette dépêche du 10 mars dernier qui ont été ressassés jusqu'à la nausée par les médias "indépendants" ?

**Christian Gourdet**